

A N T R A G

Betreff: Masterplan Gehen in Hietzing

Die zuständigen Stellen der Stadt Wien werden gebeten gemeinsam in Zusammenarbeit mit dem Bezirk einen Masterplan Gehen für Hietzing zu erstellen. Der Masterplan Gehen ist ein Rahmen zur Förderung des Zu-Fuß-Gehens in Hietzing.

BEGRÜNDUNG:

Hietzing hat viele enge Gassen und schmale Gehsteige, die vor allem für ältere Menschen und Kinder ein Problem darstellen.

Der Bezirk hat sehr wenig finanziellen Spielraum, um aus eigener Kraft den Straßenraum umzugestalten. Ein Masterplan Gehen würde nicht nur systematisch alle Problemstellen erfassen, sondern es auch ermöglichen, Fördermittel von der Stadt Wien und vom Bund abzurufen.

In 17 Wiener Gemeindebezirken gibt es bereits den Masterplan Gehen. Gerade in Hietzing ist das Zu-Fuß-Gehen ein wichtiger Faktor zum Erreichen von den einzelnen Grätzl, da es häufig an Alternativen mangelt (öffentlicher Verkehr – siehe Klimabonus). Zur Steigerung der Lebensqualität und Sicherheit der Hietzinger:innen wollen wir die Infrastruktur für Fußgänger:innen verbessern (u.a. breitere Gehsteige, Fußgänger:innen-Zonen, sichere Schulwege, Aufenthaltsmöglichkeiten im öffentlichen Raum).

Mehr als ein Drittel der Wege werden in Wien zu Fuß zurückgelegt, daher soll das Zu-Fuß-Gehen in Hietzing gefördert werden. Ein besseres Fußwegenetz, breite Gehsteige, Sicherheit auf den Schulwegen und ein Schaffen von höherer Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum erhöht den Anteil am Zu-Fuß-Gehen. Die "Masterpläne Gehen" zeigen auf, welche Straßenzüge für das Zu-Fuß-Gehen besonders relevant sind. Detaillierte Karten weisen auf Möglichkeiten für Verbesserungen hin, etwa bei zu schmalen Gehsteigen, fehlenden Zebrastreifen und fehlendem Grün.